

#13

janvier 2025



La lettre d'info

Maîchoise

Rue du Général De Gaulle

25120 Maîche

Tél. : 03 81 64 03 01

 mairie-maiche.fr

 Ville de Maîche



Chères Maîchoises, Chers Maîchois,

Mes premiers mots sont comme le veut la tradition, des vœux sincères de santé, de bonheur et de réussite que je tiens à adresser à chacun d'entre vous pour cette nouvelle année.

Comme vous le savez, la situation économique et sociale de notre pays est compliquée. Ce contexte national fragile et incertain nous oblige en tant qu'élus locaux à être encore plus vigilants et garants de la stabilité de nos collectivités. Ces dernières années, de nombreuses épreuves se sont dressées dans le quotidien de la ville dont l'inflation et le sinistre des ateliers. En dépit de ces aléas, la majorité municipale ne baisse pas les bras et fait preuve d'adaptation pour poursuivre une gestion rigoureuse et respectueuse des engagements pris devant vous. Malheureusement, le contexte d'hier n'est plus celui d'aujourd'hui et en 2020, personne

n'aurait pu prédire une telle instabilité politique. C'est la raison pour laquelle, nous serons contraints de proposer une augmentation de 3 % des taux de fiscalité, alors qu'ils n'avaient pas évolué depuis 2020. Aussi, les enseignements tirés du contexte actuel, nous encouragent à faire preuve de prudence dans nos investissements tout en continuant à donner à notre ville les atouts nécessaires à son développement. Maîche est dynamique avec de nombreux projets de développement en cours (zone commerciale, lotissements, revitalisation des anciennes écoles). Maîche est aussi attractive, le recensement qui se déroulera dans les semaines à venir sera une nouvelle illustration qui nous motivera un peu plus encore à poursuivre notre engagement.

Nous attachons également une grande importance à faire de notre

ville, le bourg centre de tout un territoire, un lieu où culture, sports et animations sont des ingrédients indispensables à la vie locale. Grâce à la mobilisation des élus et des services, des associations et des commerçants, l'agenda culturel est cette année encore bien fourni pour des moments inoubliables.

Ensemble, faisons de 2025 une belle année, heureuse et dynamique. Gardons notre optimisme pour continuer à aller de l'avant.

Bien à vous,

Votre maire,
Régis LIGIER



ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES :

Le débat d'orientation budgétaire s'est tenu lors du Conseil Municipal du 19 décembre 2024. Il représente une étape essentielle de la procédure budgétaire des collectivités. Il permet aux élus, préalablement au vote du budget primitif, de débattre sur les grandes orientations budgétaires des années à venir après avoir pris connaissance de l'environnement financier des collectivités et de la rétrospective budgétaire de l'année écoulée. Les orientations budgétaires permettent également de faire le point sur les engagements pluriannuels d'investissement et sur la gestion de la dette.

PROJECTIONS BUDGÉTAIRES JUSQU'EN 2027 MARQUÉES PAR LA PRUDENCE :

- Travail de réduction des dépenses de fonctionnement.
- Modération des gros investissements hormis la reconstruction des ateliers municipaux (concentration sur l'entretien communal de la voirie et du patrimoine) : proposition d'un plan d'investissement de 4 000 000 € sur 3 ans sans emprunt.

COMMENT SE PORTE LA COMMUNE ?

En 2023 et 2024, l'inflation a eu un impact significatif sur le budget de la Ville de Maîche tant au niveau des dépenses de fonctionnement que d'investissement.

- **L'augmentation du coût des fluides** (carburant, combustible, électricité). Concernant l'électricité, ces dernières années, la ville a fait des efforts très importants pour passer l'ensemble de son parc d'éclairage public en LED et en prenant des mesures d'extinction nocturne.
- **L'augmentation du coût du marché d'assurance non négligeable de 280 %**. Cette augmentation s'explique notamment par un contexte national mais également local suite à l'incendie des ateliers municipaux dont le sinistre a été chiffré à près de 3 000 000 €.
- **Le sinistre des ateliers : une dépense non prévue impactante pour les budgets à venir.**

DETTE :

Au 31 décembre 2024, l'encours total de la dette s'élève à 7 617 494,06 €.

À partir de 2024, les orientations budgétaires et ce jusqu'à la fin du mandat se concentrent sur le désendettement de la commune par :

- ◇ Le remboursement prioritaire du prêt relais contracté en 2023,
- ◇ La limitation du recours à l'emprunt lors des prochaines années.

FISCALITÉ :

(projection d'une légère hausse de 3 % sur 2025 uniquement – ne sera entériné que lors du vote du budget) :

- ◇ L'effet cumulé de l'inflation de 2020 à 2024 est estimé de 14.9 %,
- ◇ L'augmentation de la fiscalité ne viendra pas compenser l'inflation mais atténuer en partie les effets,
- ◇ Ne pas produire de hausse brutale, la fiscalité communale a connu un bouleversement depuis la réforme de la taxe d'habitation (la fiscalité représente près de la moitié du budget de fonctionnement d'une commune),
- ◇ Absence d'augmentation des taux de fiscalité depuis 2020.

Projection de l'augmentation des 3 % :

- ◇ Taxe sur le foncier bâti : 29,00 % (28.16 % anciennement),
- ◇ Taxe sur le foncier non bâti : 42,35 % (41.12 % anciennement),
- ◇ Taxe d'habitation sur les résidences secondaires : 14,84 % (14.41 % anciennement).

Exemple pour 1 000 € d'imposition = 30 € supplémentaires

RECONSTRUCTION DES ATELIERS MUNICIPAUX



Toute la ville se souvient du sinistre du 26 mai 2023 qui a ravagé les ateliers municipaux avec 90 % du matériel communal détruit : une épreuve dans la vie de la commune. Après avoir mené un fastidieux travail d'évaluation des besoins et de négociation avec les assurances, le marché de maîtrise d'œuvre a été lancé en fin d'année. Le projet comprendra la reconstruction du bâtiment détruit ainsi que la rénovation et extension du bâtiment restant. Un terrain adjacent au site est également en cours d'acquisition pour aménager au mieux les accès et la fonctionnalité du site.

Le projet est estimé à environ 2 100 000 € HT. Il est prévu que les travaux débutent au cours de l'année de 2025 et s'étalent sur 2 ans.

DÉNEIGEMENT : UN RAPPEL INDISPENSABLE

La ville connaît des épisodes neigeux qui n'ont pas été vus depuis de nombreuses années. Les services de la ville ainsi que les prestataires externes et le service des routes du Département font leur maximum pour déneiger efficacement la voirie. Afin de faciliter la circulation et le stationnement, de sécuriser les déplacements des piétons et de maintenir les accès aux commerces, les stocks de neige sont évacués du centre-ville dès que possible en soirée.

Si la ville a des devoirs, les habitants et les commerçants aussi : l'arrêté municipal impose en effet à chacun de déneiger le trottoir devant chez lui que ce soit en lotissement comme en centre-ville. Le déneigement en quelques chiffres :

- Budget de 90 000 € en moyenne par an
- Près de 50 kms de voiries publiques communales à entretenir



2024 : UNE BELLE ANNÉE DE COMMÉMORATIONS

En 2024, Élus, associations et habitants ont rendu des hommages appuyés aux soldats morts pour la France à l'occasion du 80^{ème} anniversaire de la libération de Maïche, intervenue le 5 septembre 1944 mais également du 80^{ème} anniversaire de la rencontre historique entre le Général De Gaulle et Winston Churchill au Château Montalembert le 13 novembre 1944. La municipalité a tenu notamment à commémorer cette date particulière en se rendant devant la stèle installée au pied du château. « Cet illustre évènement, qu'il est important de continuer à commémorer et à conserver dans notre mémoire, a joué un tournant pour la paix des peuples ! J'appelle de mes vœux que de telles rencontres aient de nouveau lieu pour résoudre les conflits qui agitent l'actualité et ramener la paix dans le monde » a tenu à souligner le maire Régis Ligier à cette occasion. Il a également tenu à avoir une pensée pour le premier magistrat de l'époque, Joseph Jeambrun, et a honoré la mémoire de Michel Simonin, passionné d'histoire, décédé quelques semaines plus tôt et qui avait été un des derniers témoins ayant assisté à l'âge de 10 ans à cette rencontre des deux grands hommes d'État.



UN BEAU SUCCÈS POUR LA CRAZY PINK



La somme de 5798,59 € a été répartie à parts égales entre la Ligue contre le cancer, Oncodoubs, Semons l'Espoir, Un bracelet contre le cancer et Vivre comme avant. Ces associations se partagent également un don de 2335 € de l'Harmonie de Maïche ainsi que

1500 € offerts par l'association Triamatt et enfin 1000 € remis par le Yoga Maïchois. Le résultat d'une mobilisation exemplaire des élus, des services de la ville, des associations locales, des commerçants et des différents partenaires investis tout au long de l'année dans la lutte contre la maladie.

Rendez-vous est d'ores et déjà pris pour octobre 2025 avec une nouvelle édition de la Crazy Pink qui sera une fois encore une belle réussite grâce à la mobilisation de toutes celles et tous ceux qui participent à cet événement sportif et solidaire.

Dany Krasauskas



COLIS DES ANCIENS

Les seniors de 85 ans et plus se sont vus remettre comme le veut la tradition un colis préparé par les élus et les adolescents d'Oxy'jeunes contenant papillotes, bouteille de crémant, paquet de biscuits, un stylo et un calendrier de la Ville. Un cadeau bien entendu très apprécié, tout comme la visite des élus qui est pour tous un beau moment d'échange et de partage.

Véronique SALVI



MARCHÉ DE NOËL

La fête a été belle le samedi avec beaucoup d'exposants et de nombreuses animations qui ont plu au public. Une belle ambiance de Noël pour ce marché installé en plein air au cœur de la Ville afin que les commerçants locaux profitent eux aussi de cette manifestation. La sagesse nous a contraints à annuler la deuxième journée en raison des conditions météo afin de ne prendre aucun risque pour la sécurité des visiteurs et des professionnels.

Véronique TATU



JUMELAGE MAÏCHE - KRESSBRONN

Le voyage de la municipalité et de la délégation maïchoise en Allemagne en décembre dernier, a été l'occasion de renforcer les liens d'amitié qui lient nos deux villes depuis 1978.

Le programme de ces deux jours a été bien chargé avec un match entre nos deux clubs de volley-ball, une balade au bord du lac de Constance, une visite de chantier, un passage par le marché de Noël, une découverte de la réserve naturelle de l'Argen puis du port de Kressbronn.

Une réception officielle a également été organisée, permettant au maire de notre ville jumelle Daniel Enzensperger de remettre des distinctions aux personnes qui se sont particulièrement investies dans ce jumelage, comme Marie-Ève Parent, Jean-Michel Feuvrier et le maire Régis Ligier.

Rendez-vous est déjà pris pour un séjour de nos amis allemands à Maïche au cours de l'année 2025.



Retenez bien les dates des 22 et 23 mars 2025. Deux jours de fête qui font rayonner la Ville dans toute la région et même au-delà de nos frontières grâce à Festi'gang. Le thème retenu pour cette année, "Fous Rires", ce qui compte tenu de l'ambiance habituelle, annonce encore une belle fête !

Alain BERTIN



Carnaval, fête de la musique, marché nocturne, Freedom Beach, guinguette de l'été, Festival photo De Maïche avec la Nature, marché de Noël sans oublier les nombreuses conférences et divers spectacles qui jalonnent l'année... des exemples d'événements sportifs, culturels ou festifs qui suffisent à rappeler à quel point la ville est dynamique grâce au travail commun des élus, des services municipaux et des associations locales. Chaque foyer a été destinataire en fin d'année du nouvel agenda culturel que vous pouvez par ailleurs lire et télécharger sur le site Internet de la Ville. Ces événements seront également détaillés au fil des mois sur les réseaux sociaux afin d'en assurer la promotion.



Sandrine LEPÊME



LA PAROLE AUX ÉLUS

Bien chers tous,

Nous espérons que cette période de fin d'année, propice aux retrouvailles entre famille et amis, s'est bien déroulée et nous vous souhaitons une excellente année 2025. Qu'elle vous apporte simplement le meilleur.

L'année a déjà repris sur un bon rythme, avec la distribution des colis aux seniors de plus de 85 ans et les vœux du Maire qui se sont déroulés avec une belle affluence et convivialité. À cette occasion, notre Maire, s'est vu remettre la médaille d'honneur du Sénat par le sénateur Groperrin, traduisant ainsi le travail réalisé depuis 11 ans et notamment la réalisation de notre belle école.

Nous vous avons annoncé un travail à venir sur le foncier. Ce travail a bien avancé puisque la ville vient d'acheter l'ancien bâtiment du Crédit Agricole. Le projet serait d'en faire une halle couverte destinée aux marchés et aux événements festifs.

D'autre part, nous envisageons d'acquérir une partie du garage BOIBESSOT suite à l'arrêt de l'activité, permettant une liaison entre la rue Montalembert et la rue du Belvédère et ainsi améliorer le stationnement et l'accès à nos commerces.

Cette dernière année de mandat se termine donc avec de beaux projets qu'il faudra affiner afin de les voir aboutir pour un beau développement du centre-ville.

Belle année à tous !

**Les représentants de la liste majoritaire
« Maïche, le Défi »**

Maïchoises, Maïchois,

L'année 2024 se termine comme elle avait commencé ! Partout de l'instabilité, de la violence, de l'intolérance, de l'égoïsme ! Il faut maintenant réagir collectivement et intelligemment afin de redonner à l'intérêt général toute sa valeur...

À MAÏCHE, l'argent public a été gaspillé... et comme nous l'avions prédit, contrairement aux promesses de Monsieur le Maire, les impôts vont augmenter. Une partie du patrimoine est bradée pour tenter de retrouver un endettement rationnel mais cela est effectué au détriment de la maintenance indispensable aux équipements existants.

Les propos de la minorité lors des conseils municipaux sont systématiquement passés sous silence et lorsque l'enregistrement des débats est sollicité, c'est un refus catégorique ! Pourquoi ? Alors qu'il s'agit simplement d'honnêteté intellectuelle et d'objectivité !

Nous espérons tous un avenir plus serein et plus respectueux des différences de chacun qui doit apporter la tolérance.

Les Élus de MAÏCHE A Venir vous souhaitent à toutes et à tous les meilleurs vœux possibles pour un Avenir Meilleur !

**Les représentants de la liste
« Maïche à Venir »**